



Prise de parole FSU37 – 19 janvier

Aujourd'hui, pour un point de départ d'une mobilisation d'ampleur, cette manifestation formidable montre notre détermination à combattre les mauvais coups du gouvernement !

Qui prévoit

- de reculer progressivement à 64 ans l'âge légal de départ à raison d'un trimestre par an, pour toutes celles et ceux né-es à partir du 1er septembre 1961 ;
- d'accélérer la mise en œuvre de l'allongement de la durée de cotisation pour que les 43 ans de cotisation déjà prévus aujourd'hui à partir de la génération 1973 s'appliquent dès la génération 1965 !

C'est inacceptable et nous sommes contre cette réforme là.

d'autant plus que ces mauvais coups tombent après plus de 20 ans de dégradations :

- 2003 avec l'allongement des durées de cotisation et le régime punitif de la décote !
- 2010 avec le recul du départ à la retraite à 62 ans et l'augmentation sur 10 ans de 41 % des cotisations pour pensions des fonctionnaires
- 2014 avec le passage progressif à 43 ans de cotisations

Le gouvernement joue sur la peur mais il pratique le mensonge.

La part de la richesse produite dans notre pays, le PIB, consacrée aux retraites est stable. Il n'y a pas d'explosion des dépenses malgré la croissance démographique du nombre de retraité-es. Il s'agit donc d'assurer les recettes nécessaires pour combler d'éventuels déficits mais aussi pour envisager l'amélioration des droits à retraite. Et pour ça, nul besoin d'agiter la menace du « travailler plus ».

D'autres leviers existent.

Il est nécessaire de stopper la politique de dégradation des rémunérations des fonctionnaires. Le gel de la valeur du point d'indice non seulement dégrade les conditions de vie des personnels de la Fonction publique, dénie la reconnaissance de

leur travail quotidien, et fragilise le droit à la retraite.

Il est indispensable d'aménager les fins de carrière et de prendre en compte la pénibilité.

Il est indispensable de prendre en compte les années d'études et de formation, parfois longues et dans des conditions très précaires pour de nombreux étudiants.

La retraite à 60 ans avec une bonne pension, c'est possible !

La réduction des inégalités pour les pensions, c'est possible !

Trouver de nouvelles ressources financières pour notre système de retraite par répartition, c'est possible !

Déjà, faire contribuer les milliardaires français à 2% de leur fortune qu'ils ont accumulée par le travail des salariés permettrait de pérenniser durablement notre système.

Mieux partager les richesses, c'est possible !

La réforme des retraites, c'est un symbole des choix de la société.

Nous pouvons agir pour inverser la logique des 20 dernières années.